
СЕЙЧАС ДЕЛО ЗА ВАМИ 
Пролетарии всех стран, соединяйтвсы 

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО строителей города 

работникам предприятий строительных материалов 

Дорогие товарищи! 
Мы живем в замечателыное время. На наших 

i'лазах трудом и -волею советских людей, вдохно-

венно претворяющих в жизнь ветичествеииые 
планы Коммунистической партии,. пригодятся в 

действие неиссякаемые запасы народной инициа-

тивы: Итоны кий Пленум ЦК I£ПСС с предельной 
четкостью определил пути практического осуще-

ствления решений XXI съезда партии в области 
дальнейшего технического прогресса как в про-

мышленносвих, так и в строительстве. Он вырабо-
тал основные пап аiвлеiмя к переходу многих 

строек на массовое строительство нолносбюрных 
зданий из круинаргазиерных индустриальных де-

талей и конструкций заводского изготовления. 

Руководствуясь историческими решеняями XXI 
съезда КПСС и июньского Пленума, коллективы 

нашего треста N 31 и треста N: 41 «Стройде-
таль» Летлинтрадскюпо совнархоза приняли на се-

бя социалистические обязательстна по широкому  

в строительстве новых видов железо- 

бетонных констручсцвй,. Эти конструкции должны 

изготавливаться на Сланцевеком комбинате строи-

тельных деталей (директор т. Фролов) и Сланцев-
ском заводе. сланцезопынюгю кирпича (директор 
т. Бловдек). Согласно принятым обязательствам, 
намечалось значительную часть стротггелытва в 

' городе Сланцы вести с применеишхем сборных ин-

дустриальных конструктций, вьитускаемых кюмби- 
потом и заводам за счет полного использования 
агроотзводоттенных мощностей и технического пе-

ревооружения предприятий. 
.Претворяя в жизнь решения XXI съезда пар- 

тихи и июныского Пленума, коллектив нашепо тре-

ста мобилизовал творческую инитциаткву трудя-

пgихся• и добыiлся заметных успехов. За семь ме-

сяцев производыттльность труда против плановой 

возросла на 7 процентов, а по сравнению с таким 
псе периодом прошлого года =на 22,7 процента.  
Значительно сниквилась и . себестоимость  строи-

тельства Биапо•даря помощи Совнархоза заметно 

возросла механическая и знергетичесисая воюру-

жеисность строителыствыъ цехов газосланцеваго и 

цементного заводов, улучшились условия труда 

.рабочих., 
йо в то время, когда знерго-и мехалховооружеи-

насть росла, средтлий расход сборного железобето-
на'на 1 миллион рублей выполненных работ в 

'первом полуподии панизиался до 80 кубометров 

против 90 кубометров в прошлом году. Такое 
снижение произошло потому, что предприятия 

строительных материалов треста N 41 (хюибинат 
строительных деталей - начальник т. Фролов и 

кирпичный завод - директор т. Блондек) плохо 

обеспечивали строителей сборным железобето-. 
ком. 3а шесть месяцев тенуще.го года нам выдали 

железобетона только 3.713, кубометров вместо 

5.920 кубометров, предусмотренных фаисiтической 
потребностью, и 5.150 кубометров, выделенных 
лимитом. Тахдтлт образом, по зиме руководства 

треста № 41, в частности работников Сланцев-
ского комбината строительных _ деталей, мы за 

'первое полулодие недополучили по отношению к 

полугодовому лимиту 1.437 кубометров, а во от 

ношению к'фактической потребности - 2.207 
кубометров железобетонна. , 

06ианутытшх оказались наши надежды и на 

творческое содружество с коллективом треста 

N 41 в области внедрения передовых констттук- 

ций и материалов. До сих пор из запланирован-

ных для строителыных объектов крупных кирпич-

ных стевовых блоков, крупных стонювы х блоков 
ив сланцезольнопетгобетона и слаищезольного 

раствора для каменной кладки мы не получили 

ни одного кубометра. Не поступило к нам ни од-

ного квадратного метра крупноразмерных сланце-
золыных я крутшопанелыных перегородок. Отсут-
ствуют железобетонные настилы и фермы с на-

пряжетштой арматурой, армацементные конструк-

ции для покрытия игромышлевных зданий, нет 

прюстранствелшхых оанитарно-технических кабин, 
сборных желеаобетатных лестничных маршей, 
вентиляционных блоков из бетона, теплоязоля-

'циоОиых•плит из отходов деревообработки. 
Все эти названные детали и конструкции быд 

ли внесены в• план пратсгтнчесастих 'мероприятий 

на текущий ход, который от вашего имени подпи-

сан главным инженером 'ареста № 41 т. Подгай-
ским. На основании вашего плана мы, строители, 

составили свой птан внедрения новой техники в 

строительстве. Но, осуществляя его, нам при-

шлось столкнуться с большими трудностями, воз-

никшими из-за вашего безответственного отно-

шения к выполнению намеченных планов. На не-

которых наших строительных объектах это уже 

привело к остановке работ. 
Так, . из-за отсутствия железобетонных напря-

женных ферм остановилось строителытто 

нового котшьрессорного цеха газосланцевого заво-

да. Такое псе положение скоро наступит, если вы 

ке примете мер, на строительстве вагонапрокида 
и других объетстов.цементного завода. И это про- 
исходихт в то время; когда в контрольных цифрах 

семилеттсдх, утвержденных XXI. съездом КПСС, оп-

ределен новый рубеж внедрения напрянсенно-

армированнык тоонструкиций и изделий из сборно-
го железобетона. 

А взять хотя 6ы такой вопрос, как нежела-

ние директора 'кирпичного завода т. Блондека от-

пускать кирпич на строительные объекты в кон-

тейнерах. Всем известно, что при ручной погруз-

ке и разгрузке часть кирпича идет в отход, аатра-

читвается очень много труда строителей не его пе= 

регруангу. Но .ото, видимо, ничуть не волнует 

т. Влондека. 
Обращаясь к вам, товарищи работники пред-

приятий строительных материалов треста № 41, 
с открытым письмом, мы ставигм вас, в извест-

ность, что из-за того, что ' вы не обеспечиваете 
нас необходимыми железобетонными изделиями и 

другими строительными деталями новейшей кюн- 

струкции, у нас сейчас под угрозой срыва строи-

тельство важных промышленных объектов, сры-

вается выполнение взятых нами социалистиче-

ских обязательств. 
Мы призываем вас объдвятъ решительную 

борьбу консерватиатту й техническому застою, ко- 

торы# имеет место на ваших предприятиях, шире 

развернуть социалистическое соревнование на 

досрочное выполнение семилетнего плана; бьист-
рее приступить к выпуску заагланитроваттных 
прогрессивных конструкций и деталей и полно-

стью обеспечить ими строителей. 
Сейчас, когда партия призывает советский 

народ на досрочное выполнение заданий семилет- 

ки, никто не может находиться в стороне от борь= 
бы за технический прогресс. Дело теперь за вами, 

товарищи работники предприятий строительных 

материалов! 

По поручению коллектива строительного треста № 31: 
К. ЕГОРОВ - секретарь партбюро, А. ЗАПУТРЯЕВА - председатель постройисома, 

С. ГРЕБЕНЮК - начальник управления Л& 6, К. АЛЫ МОВ - председатель комиссии 

содействия техническому прогрессу, Д. КОРЕНЬКОВ, А. ЛЬВОВ - бригадиры комп-

лексных бригад, А. АЛИФИР - бригадир бригады и1лотников, борющейся за звание кол-

лектива коммунистического труда, А. ПУШКИН, Ф. ТОНИЛОВ - бетонщики. 

•с 

СЕМИЛЕТКУ ПО УРОВНЮ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА -ЗА ПЯТЬ ЛЕТ 
14 передовых предприятий 

Ленинграда обратились ко всем 

рабочим и работницам, инжене-

рам и техникам, ко всем трудя-

щимся города с призывом бороть-
ся за выполнение семилетки по 

уровню производительности труда 

за пять лет. 

В обращении говорится, что 

трудящиеся Ленинграда .под руко-

водством родной Коммунистиче-

ской партии всегда шли в первых 

рядах борцов за технический про-

гресс. Коллективы .промышленных 

предприятий и ныне с честью 
держат слово, данное ЦК КПСС, 
увеличивают выпуск продукции 
на существующих производствен-
ных ,площадях, непрерывно повы-

С новым патриотическим начи-

нанием-сократить сроки выполне-

ния заданий семилетки по этим 

показателям еще на один год вы-

ступили комсомольцы и молодежь 

Ленинграда. Коллективы ряда 

предприятий города поддержали 

эту инициативу п решили завер-

шить семилетний план ло ураеню 

производительности труда за пять 

Лет. 

шают качество изделий, снижают Стремясь ускорить осуществле-

их себестоимости ние намеченных партией планов 
В период подготовки к июньско- коммунистического строительства, 

му Пленуму ЦК КПСС трудящие- коллективы заводов; Балтийского, 
ся Ленинграда приняли обяза- сталепрокатного, оптико-.механиче 

тельство на год раньше срока вы- ского, «Русский дизель«, сЛенпо-
полнить задание семилетнего лла- лиграфмаша, фабрик «Скорохода, 
на по уровню производства и про- «Первомайская« н других пред-

изводительностн труда. приятий приняли на себя высокие 

обязательства. В ,них предусмот-
рено широкое внедрение комплекс- 

ной механизации н автоматизации 
производства, достижений науки 

и техники, экономное расходова-

ние сырья и материалов, улучше-

ние качества продукции, расшире-

ние рядов изобретателей и рацио-

нализаторов. 

(ТАСС) 
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ОРГАН СЛАНЦЕВСКОГО ГОРКОМА КПСС 
И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

ГОД ИЗДАНИЯ 16-й 

лк 181 (2680)1 Суббота, 12 сентября 1959 r. I Цена 15 кон. 

Навстречу Пленуму 1К КПСС 

На берегу 
Кушельсвого озера 

В солнечный день можно часа-

ми любоваться голубой гладыо 
Кушельского озера, которое нацо-
дится на территорий второго от-
деления совхоза «Родина». Бере-
га топкие, покрыты густыми за-

рослями камыша. В озере водятся 

щуки, окуни, плотва; лини. Но не 
каждый из рыбаков отважится по-

рыбачить в этих невролазных 

местах. Стоят ступить ттеосторож-

но - и мигом засосет по колено 

в коварную трясину. 
- Условия у нас для разведе-

ния водоплавающей домашней 
птицы хорошие, - нередко пото-

варивали между собой лсивотново-

ды -из деревни Кушела. - Одно 
только Кушелыское озеро имеет 

площадь в 80 гектаров. А не по-

пробовать ли нам выращивать до-

•мангних уток? 
Администрация совхоза •«;Роди-

на» пошла навстречу стремлени-

ям коллектива второго отделения. 

Было решено оргалхиаовать ферму 

водоплавающей птицы. Весной 
этого года завезли - 1.500 утят. 

Выращивать их поручили опыт-

ной работнице Анне Ивановне 
Рыбкиной. Она с большой лю-

бовью и старанием стала ухажи-

вать за утятами. Кормила строго 
по расворядку дня составленно-
му зоотехником. В кормовой раци-

он были введены: зерно, отруби, 
мясо-костная мука и зеленые кор-

ма. А когда утята подрослй•,•то их, 

переселили на Кушелы кое озеро: 
На берегу был отведен и огорожен 

участок. Здесь установили •паве 

сы и кормушки. 

Затри летних месяца произо-

шли большие перемены. Утята вы-

•росли '.в крупных водоплавдю-

щих пткц. На днях, совхоз сдал 

на приемный пункт свою первую 

продукцию - 600 уток. Живой 
вес каждой в среднем составляет 

по, 2 килограмма, а отдельные из 

них весят до 3 килограммов. СейФ 

час улсе продано государству пол 

торы тонны вкусного, питатель-. 

ного мяса. 

- В следующем году, - по-

делилась своими планами брига-
дир животноводческой фермы вто-

рого отделения совхоза Светлана 
Сергеевна Михеева, - птицевод-

ство у нас будет белее рентабепь-
ным..В предстоящую зиы овку ос-

тавим '500 уток. Для них при- 

спосабливаем и утетхляем помеще-

ние. Весной утиные яйца сдадим 

в инкубаторную станцию, а отту-

да привезем 10 тысяч утят. Вы- 
раяцивание водоплавающей пти-

цы - дело'перспекттхвное. И. мы 

им займемся по-настоящему. 

....Красиво плывет белоснежная 
стая уток по водной глади Ку-
шельскотр озера. Нынче еще она 

немногочисленна, ' а через год-

два здесь намечается довести об-
щее разовое поголовье водоллава-

гощей домашней птицы до 30 ты-

сяч штук. Все эти полезные меро-

приятия по равведениго водопла-

вающей птицы явятся важным ре-

зервом в увеличении производст-

ва мяса, в укреплении экономики 

совхоза «Родина». 
и. нононов. 

Комсомольцы 
сдержали свое слово 

Члены комсомольско-молодеж-

ного звена колхоза «Путь тс ком-

мунизму», возглавляемые Оль- 

гой Роом, Т. Гуреаская, В. Солн-
цева, В. Староверова, И. Солнц 

цела, Д. Капитонова выра- 
щквалн кукурузу на 3,5 гекта-

рах. Много пришлось- поработать. 
Сейчас дни подсчитали результа-

ты. Вышло, что с каждого гекта-

ра .получено по 600 ,центнеров 
зеленой массы. Колхозный скот 

получит много вкусного кукуруз-
ного силоса. 

Повышают 

продуктивность кур 

В прошлом году ва птицеферме 
колхоза «Шахтер» было получено 
по 56 яиц на муру-несушку... В 
атом году результаты стали луч- 

шес за восемь месяцев прибавка 
на каждую куру составила в сред 

нем по 23,5. яйца. Птичницы 
Д. Абрамова и А. Александрова 

В. САПОВ. 

прилагают все усилия, чтобы до-

биться еще больших успехов в 

труде. Благодаря их старанию за 

август ,получено по 11,5 яйца от 

каждой куры -несушки. В социа-

листическом соревновании среди 

птичниц района они заняли вто-

рое место. 
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Выполним ресиения июньского Пленума ЦН НПСС 

Рационализатор Герасимов 
рассказывает... 

НА СНИМКЕ: N. Герасимов выступает на городском собрании рационализаторов. 

SОЛЬШОН зал кабинета пе-

редового опыта пци город-

ском комитете КПСС переполнен 

до отказа. Почти' со всех пред-

приятийгорода сюда собрались 
рабочие, инженеры, техники, .но-

ваторы производства. С блокнота-
ми и карандашами: в руках они 

внимательно слушают и стара-

тельно записывают выступления 

ораторов, которые подробно рас-

сказывают о производственных 

делах, делятся трудовым опытов, 

знакомят собравлсихся со своими 

творческими планами. 

Вот на трибуне коренастый, 
пгиро`каплечий человек с чуть, 

бледноватым лицом . и живыми; 

проницательными глазами. Это 
Герасимов - слесарь цеха кон-

трольно-измерительных приборов 
газосланцевого завода, один из 

активнейгиих рационализаторов. 

Как и другие ораторы, он расска-

зывает собравшимся о своей ра-

ционаливаторской работам 
- наша страна, - говорит 

т. Тера•симов, - вступила в пери-

од развернутого строительства 

коммунистического общества. И 
это нас радует. Радует потому, 

что мы являемся не гостями, а 

активными его строителями. Ком-
мунистическая партия зовет нас 

отдать все силы и энергию реше-

нию главной задачи, стоящей сей-
час перед нами, - вьшолнеиию 
и перевыполнению семилетнего 

плана. И мы сделаем это, будок 
руководствоваться решениями 

июньского Пленума ЦК КПСС. 
Партия зовет нас в поход за тех-

нический прогресс, за механиза-

цию и автоматизацию трудоёмки 
процессов. И мы будем активны-

ми участниками этого похода. 
Уже сейчас на нашей заводе по-

явилось немало рационализато-

ров, которые на деле претворяют 

в жизнь рецтения партии, неус-

танно вскрывают резервы произ-

водства. 

Личиоя тружусь сейчас над 

решением вопроса автоматизации 
загрузки газогенератора. Мысль 
эта возникла у меня года четыре 

назад, когда я добывал на газоге-
нераторной станции и увидел, как 

тяжела и несовершенна загрузка 
сланца в газогенераторы. Этот 
трудоемкий процесс надо было ав-

томатизировать и я еще тогда внес 

предложение использовать для 

этой цели сжатый воздух. Пред-
ложение рассмотрели, одобрили на 

техническом совете завода и пе-

редали главному конструктору 

П. М. Вурбан. Тот похвалил ипо-

обещал проконсультироваться в 

«Тилратазе», а вскоре и забыл о6 
этом предложении. Так прошел 

под. Я снова напомнил, о себе. 
Тогда конструктор потребовал 

чертежи, но заниматься ими у 

меня не было времени, надо было 
работать. Снова предложение об 
автоматизации генератора было 
забыто. И только спустя четыре 

года, когда'я сделал действующую 
модель автоматической загрузки 
генератора, вновь началось об-
суждение моего предложения. И 
око было принято, а сейчас вне= 

дряется на 34-м генераторе._ 
Внимательно, затаив дыхание, 

слушают присутствующие в зале 

рассказ новатора производства, 
простого слесаря Ивана Иванови-
ча Герасимова. Живо, интересно 

говорит ох о своих первых неуда-

чах, исканиях, о консерватизме 

отдельных руководителей и конст-

рук'т'оров, а своей действующей 
модели, с работой которой можно 
познакомиться здесь же, на собра-
нии. 

Наи, рационализаторам, -

заканчивает свое выступление 

т. Герасимов, -- нельзя успокаи-

ваться на достигнутом; а йадо ид-
ти :вперед, искать резервы, кото-

рые очень нужны для успешного 
претворения в жизнь решений 
июньского Пленума ЦК КПСС. И 
мы найдем эти резервы. 

И, действительно, такие рацио-

налттзаторы, как- т. Герасимов, 
найдут эти резервы. Через не-

сколько дней .после городского 
собрания рационализаторов мне 
пришлось видеть Ивана Иванови-
ча на производстве. И не в цехе 

контрольно-измерительных при-

боров, где он работает, а на га- 

зогенераториой станции. 
- Иван Иванович, веди вы, 

кажется, не здесь работаете? -

епросил я его. 

На снимке: т. Герасимов у 

оконструнрован•ной им действую-
дей модели приспособления авто 

атической загрузки газогенерато-

ра.. 

Фото В. Федисеева. 

- Да, но здесь внедряется мое 

предложение. Чтобы оно прошло 

более успешно, я решил -см при-

сутствовать... 

- Смотрите, - показал рукой 
т.. Герастмюв, _ здесь за 3-4 
генераторами закреплена одна за-

грузчггца. Она ходит от генератора 
к генератору и длинным щупом 

измеряет уровень загрузки слав-

ца. Если уровень понижается, от-

крывает крышку верхнего колоко-

ла загрузºмной камеры и произво-

дит загрузку. На эту операцию за-

грузчица затрачивает иного фи-

зитческого труда. Совсем другое 

делю будет при автоматической за-

грузке. В отличие от ручной за-

грузки, на 34 генераторе мы ус-

тановили промежуточный бункер 
и несколько цилиндров, действую-
щих автоматически при помощи 

сжатого воздуха. 

- Скажите, Иван Иваиговатч, а 

какай экономичеокий эффект дает 

вате присаюсоблание? 
- Этот эффект еще не подсчи-

тан, но можно с уверенностью 

сказать, что автоматическая за-

грузка газогенераторрв не только 

позволит высвободить около де-

сятка загрузчиц, тно н даст воз-

можность в дальнейшем автомати-
аироватъ загрузку 36 генераторов 

с одного пульта. 

- А, помимо этого предложе-
ния, у вас были другие? 
- Да, были. Я, например, 

внедрил в производство индикатор 

перегрузки механических тран-

спортных весов, которые установ-
лены между второй шахтой и га-

зосланцевы м заводом. Предложил 
штамп для изготовления пюводков 

манометров, а раньше йх делали 

вручную._ Изготовил приспосо бле-
кия для заточки кормов и вцес 

ряд других предложений. Что же 

касается моих кланов на будущее, 
то в дальнейшей, после внедрения 
автоматической загрузки газогене-

ратора, я думаю заняться автома-

тизацией погрузки золы в ваго-

нетки канатных дорог. Над этик 

вопросом я задумывался не раз и 

считаю, что его надо решить в са-

мое ближайшее время. 

Я люблю технитсу, - 

рит он. - С малых лет интересо-

вался самыми разнообразными ме-

ханизмами, приборами, продолжи-

тельное время работал авиацион-
ный техштксом в Гражданском воз-

душном флоте, учился. Сейчас же, 

когда июныиий Пленум ЦК Ком-
мунистическюй партии призывает 

советский народ досрочно выпдл-

нить семилетку, передо иней, как 

и перед тысячами других новато-

ров производства, встает задача-

кокать, творгггь на благо Родины. 
И л буду ото делать. 

Н. СНМЧЕННОВ_ 

КАК ВЫ СОБЛЮДАЕТЕ 

ПРАВИЛА ЗАСТРОЙКИ? 
СОБРАНИЕ 

индивидуальных застройщиков города 

10 сентября в . зале заседа-

ний исполкома городского Со-
вета депутатов трудящихся 

состоялось собрание индиви-

дуальных застройщиков горо-

да. Открыл его председатель 

горисдтолкоиа Н. И. Кузовлев. 
С докладом «Права и обязанно-
сти застройш оков» выступил 
заместитель председателя гор-. 

исполкома Е. Д. Новиков. 
Докладчик . отметил, что в 

стадии строительства в на-

стоящее время находятся 245 
донов. Многие граждане 

-строительство ведут правиль-

но и строго соблюдают сантех-

нические, противопожарные и 

другие правила застройки. Но 
есть и злостные нарушители. 

К таким, например, относится 

Н. О. Самуйлов. Без разреше-

ния горкомхоза он начал 

строительство кирпичного дона 

и уже подвел • его под крышу. 

На многих участках • ттндиви-

"о и 

дуальных застройщиков_ плохо 

выполняются обязательства по 

благоустройству, отсутствуют 

зел еные насаждения. • 

После доклада т. Новикова 
с краткими сообщениями вы-

ступили работники ОРСа, рай-

по и магазина строительных 

материалов. Они_ рассказали 

собравшимся о наличии .в тор-

говых организациях . строи-

тельных материалов и об их 

завозе в дальнейшем. 
По вопросам соблюдения за-

стройщиками противопожар-

ных и санитарных правил вы-

стутгили работники пожарной 
охраны и санитарно-зиидеми-
ческой станции. 

В заключение выступил 

председатель гориеполколма 
Н. И. Кузовлев и ,поставил пе-

ред застройщиками конкрет-

хые задачи в области благоуст 
ройства и .озеленения пр.иуса-

дебных участков. 

Новое на Светогорском 
комбинате 

ЛЕСОгГОРСКИИ. Коллектив 
Светогорокёго целлюлозно-бумаж-
ного комбината обязался выпол-

нить семилетний план по валово-

му производству на год раньше 

срока. Это ответственное обяза-
тельство подкрепляется конкрет-

ными делами. Уже в первом году 

семилетюи на заводах • комбината 
развернулась большая работа по 

техническому перевооружению 

производства за счет мехаит[взации 
трудоемких процессов и внедре-

ния автоматики. 

Светогорцы смело осваивают 

новое. Смонтирован и пущен в 

эксплуатацию первый в Советском 
Союзе цех хiиашчеююгой древесной 
массы. Ее испопьзоватгие резко 

сокращает расход сульфитиой 
целлюлозы при изготовлении кар-

тона. Однювременно освдена авто-

-магическая варка сульфапной цел-

люлозы. Автоматвтзацыгя этого про-

цесса значительно облегчает труд 

варщнкдв и увеличивает выпуск 

продукцию из одного котла на ты-

сячу тонн в год. 

колхозный умелец 
ПОДПОРОСЬЕ. Ритмично опус-

кается молот на раскаленный об-
рубоiс железа, разбрасьпзая по 

сторонам огненный веер искр. 

Ловким движением кузнец быстро 
поворачивает тiдещами горячую 

залотовку, подставляя под новый 
удар то одну, то другую ее сторо-

ну. Несколько минут, и из бес-
форменного куска металла полу-

чается острый, словно нож, ле-

мех. Ставь его на плут и знай -
коль лемех прошел через нако-

вальню дяди Сашн, износа ему не 

будет. 
Поистине золотые руки у куз-

неца сельхозартели имени Киро-
ва АлеаСсандра Матвеевича Вавку-
лина. 30 лет стоит он за нако-

вальней. Вавкулин не только 

опытный кузнец, но и механик, и 

слесарь, и тракторист. А при-

шлось Александру Матвеевичу не-

давно взяться за строительство 

$ого дома, оказалось, он и в 

плотттыщком ремесле не хуже дру-

гих разбирается. 
Несмотря .на свои 53 гада, кол-

хозный умелец полов сил, еже-

дневно перевыполняет норму. 

две дысячи тонн 
кукурузного -силоса 
КИНТИСЕПП. Перед началом 

уборки кукурузы специалисты 

колхоза имени ХХ партсъезда 

Кинписепттокопо района решили 

определить урожайность этой кор-

мовой культуры. Подстштали, что 

каждый гектар даст_ более 300 
центнеров зеленой л(аосы. 

Вскоре началась уборка куку-

рузы. На участке звена Г. Романе -

вой с каждого из четырех гекта-

ров получено по 500 центнеров 

зеленей массы. 

В: целом по колхозу средний 
сбор зеленой массы составляет 

-400 центнеров с каждого из 50 
гектаров: иными словами, . в 

траншеи заложено 2.000 тонн за-

мечательного силоса. 

Вика на корм 
ТОСНО. Весной этого года на 

полях всех четырех бригад колхо-

за «Ленатнснюе знамя» была посея-

на вина на кори скоту и на семе-

на общей площадью свыше 80 
гектаров. Большую часть семян 

этой высотсоурожагйной кормовой 
культуры артель получила с 

Льповской опытню-селекционнюй 
станции Курской области. 

-Вся вина была посеяна в смеси 

с овсом. Перед посевом земля бы-
ла хорошо обработана. В течение 

лета эту смесь использовали на 

зеленую подкормку коровам. 30 

гектаров екашеню насилос. Полу-

чен высокий урожай зеленой мас-

сы - по 18-20 тонн в среднем 

с каждого гектара. В результате 

колхоз приготовил из нее около 

500 тонн высококачественного 

силоса. Часть вини убрана на се-

но. С каждого из семи гектаров 

собрано по 100 с лишним пудов 

семян элиты и по 80-90 пудов 

-сортовых. - 

(ЛенТАСС) ; 
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ДОСАДНЫЕ „МЕЛОЧИ" 
Наш молодой социалистический 

город растет и хорошеет с .каж-
дым днем. Дом культуры, клубы, 
бульвары, иветнигси, асфалысиро-
вакные, азелененные улицы, ряды 

етлых дамюв с палвгсадниками, 
магазины - вот что видят слан-
цевчане, выходя из долга. • И вме-
сте с тени досадные емелочи» под-
час спосабны•испортить настрое-
ние, тем более, что эти мелочи, к 

сожалению, очень живучи. Мы не 
л.ретендуем на полноту счета, но 
сделать это хотя 6ы частично ео-
вершенно необходимо. 

„Физкультура" 
в автобусах 

.Поселок Большие Лучки. Утро. 
Трудящиеся собрались на работу. 
И тут выявляется, что автобусы 
Н 3 и 4 ходят в это время не-

регулярно, а порой и• вовсе отсут-

ствуют на линии. Приходится 
ехать в машинаос первого маршру-
та, а они, как правило, идут пере-

полненными..Бескварно, физзаряд-
ка укрепляет здоровье. Но как мо-

жет влиять на работоспособность 
зарядках' в .перетруженном авто-

бусе? К тому же по сей день в ав-

тобусах «•путешествуютэ отдель-

ные личности в такой апецодежде, 

что сокедство с ними моментально 
загрязняет платье и пальто других 

пассажиров, а также сиденья в 
машине. 

.Неужели нет возможности обуз-
. дать «грязнуль»? Пусть ездят се-

бе на собственных, «Победах» и 
Мосисвичах», .мотороллерах и ве-

лосипедах или перемешаются по 
способу спешехада»1 Начальнику 
автотранспfортной конторы т: Ка-' 
релину, много потрудикшемуся 
над упорядочением автобусного 
движения в Сланцах, нужно сде-
лать еще одно усилие и пересмот-

реть график движения машин в 

часы следования трудящихся на  

работу и с работы (зачастую на 

кольце в Лучках можно наблю-
дать одновременный простой 6 -
7 Машин), а также направлять по-

чаще •в рейс контролеров, которые 

не догдускалн бы пёрегрузки авто- 

бусов (это. влечет за собой полом-

ки й ремонты) •- и спрашивали с 

кондукторов, допускающих проезд 

лиц в грязной спецодежде.. 

В столовой Nº 7 
неурожай На капусту... 
В обеiденный перерыв вы идете 

в столовую, скажем для примера 
в столовую Nº 7, что у газослан-
цеваго завода. При входе читаем 
объяпзление, в котором посетители, 
для их удобства, приглашаются 
варахее приобретать в кассе тало-

ны на обед... Если вы захотите 
Проделать эту операцию в поне-
дельник, не пытайтесь: по поне-
дельнгflкам утром талоны на обед 
не црадаются. Среди недели толке 

случаются (прорывы» (например, 
8 сентября, а 9 сентября продава-

ли талоны на обед, который не со-

стоялся из-за отсутствия... воды). 
Вторые блюда готовятся во вкусо-

вом отношении в общем удовлет-
ворительно, если не считать, что 

они обезжирены и взамен калорий 
заливаются не всегда удачными 
соусами. Первые блюда, •внешне 

привлекательны е, во вкусовом 

отношении явно неудавлеттвори-

тельны- Единственное сладкое 

блюдо - компот из сухофруктов. 
Люботытно, что и летам и сейчас 
в столовой нет окрошки. 

С наступлением осени в столо-
вой Nº 7 неохотно готовятся га-

лубцы. " Видимо, здесь неурожай 
на капусту... Набор вторых_блюд 
повторяется изо дня в день. По 
неизвестной причине редко появ-

ляются рулет, поджарки, зразы, 

макароны с сырам, .яичницы н ом-

леты. ;Внсящеё в столовой перехо-

дящее Красное знамя не означа-

ет, что столовая работает .хоро-
шо. Очень мало вкладывает энер-
гий и творчества в свою, работу 
администрация (директор т. Аста-
хов, руководящий повар т. Соро-
кин). ,При желании можно рабо-
тать лучше, не вызьивя оправед-

лнмы х нареканий посетителей и за 

аднообр•азие, и за качество ;блюд; 
и за долгие стояни.я в очередях 
у кассы и раздачи и, наконец, за 

торговлю пивом в буфете, так ока-

зать, раопивочно, что превращает 

рабочую столовую в пивную до-

вольно низкого пошиба. 

Торговля „вразвалку" 
Когда вы идете в магазин, не 

можете быть уверены в там, что в 

установленное время. он открыт. 

Всегда - есть опасность, что •в ма-

павине, где работают три про-

давца, один сбалеет» и весь ма-

газин из-за этого закрыт на два 

замка, или же в двух .продоволь-

ственных магазинах, располажен-
ных ло соседству, проводится од-
новременно ревизия, или, наконец, 

магазин захлопнул двери на 15-
20 минут раньше, чем предусмот 
рено -раописаннем-- Замечено, прав-
да, что «болезни» продавцав не-

редко являются дипламатичесии-
ми и кончаются они знакомствам 

с ОБХсС и прокуратурой. Руковод-
ству ОРСа следовало б разрабо-
тать мероприятия, чтобы никакие 
болезни продавцов не срывали 
работы магазинов. 

Для слециализняро,ваннаго спнр-

товадачнюпю магазина нашлось в 

Большак Лучках- помещение, обо-
рудованное ламптами дневного 
света. А вот для коигиссионнаго 
магазина, о котором столько гово-

рят к пишут, места никак не нахо- 
дится. В новом даме с iгсруглым ку-

полом на площади Ленина дли-

тельное время пустует большсе 
торговое помещение. Не пара ли 

использовать его по прямому наз-

начению? 
Как и прежде, в культмате 

обычно отсутствуют фотобумага в 

достаточном ассортименте, фото-
пленка, хггмикаты, а также от-

дельные наименования - фотообо-
рудсвания. 

Следовало 6ы руководителям 

ОРСа решить вопрос об открытии 

в Сланцах хорошего ресторана н 
культурного кафе (без глиртных 

напитков),. -где было бы приятно 

посидеть за чашкой кофе, возмож-
но получить порцию сосисок и 
приобрести торт, пирожные н пе-

ченья местной выпечки. В сосед- 
нем 'городе газовиков и шахтеров 

- Кохтла-Яве уже гад функцио-
нирует такое кафе и пользуется 

большим успехом. 

Держатся за 

инструкцию, как слепой 
за стену... -

В конце августа - неожиданно 

устанавнл.ась холодная погода, 

резко упала температура в квар-
тирах, оборудованных .паровым 
отоплением. Если недостаток 

тепла еще можаю до некоторой 
степени компенсировать. усилен-

ной тонкой плиты и •КОлонпси В 

.ванной в квартирах без газового 

отопления, то в навык дамах соз-

далось совершенно нетерпгимое 

положение. К тому же эти дама 

еще не просохли, и там не только 
холодно, но и очень сыро. Неуже-
ли трудно периодически направ-

лять пар в отапителыную систе-

му? Видимо, кое-кому следует. 

вспомнить слова Петра 1 о там, 

что «за устав нельзя держаться, 
как слепой за стену». Едва ли ра-

зумно. ждать указаний о наступ-
лении отолительного сезона? 

„Свинья" в эфире 
Сл•а.нш,евская районная контора 

связи алгкуратнейшим образом 
-взыскивает плату за пользование 

р ади оп р иемн иками . Н ал•раан кв а ет -

ся вопрос: за что, если она не же-

лает осуществлять наблюдение за 

чистотой эфира? В Больших Луч-
ках часта включаются ,какие-то, 
по-видимому, неаграждемные мо-
торы:. И . это исключает -регулярный 
прием радиопередач на средних н 
длинных. волнах. Остается слу-
шать фокстроты на короткой во-

ке... Пора начальнику конторы 
связи т. Шаралову, наконец, заду-
маться над этим. 

** 

Многим руководителям следова-
ло бы почаще анализнравать 
свою работу с точки зрения того, 

асе ли ими сделано, чтобы трудя-
щиеся города чувствовали себя в 

нем хорошо. Меньше формализма 
- больше человеческого заботли-
вого отношения. 

Печорскому угольному бассейну 
«Так как на Севере постоянные 

льды, хлебопашество- невозможно 
и ниасаасие другие промыслы не-

мыслимы, по моему мнению и 

мнению моих приятелей, необходи-
мо народ удалить с Севера во 

внутренние страны государства, а 

Вы хлопочете наоборот и объяс-
няете о каком-то Гюиьфштреме, 
которого на Севере быть не •мо-
жет». Такую резолюцию начертал 
в 1867 гаду царский генерал-адъ-

ютант на .докладной записке про 

пресасикното русского промы шлен-

ника М. К. Сидорюва,- который 
предлагал начать промьмпленное 
освоение богатств Печоры как 

«средспво вырвать Север России 
мз его бедствениаго положения». 

Вел гая Октябрьская социали-
стичеакая революция навсегда по-

кончила с бедственным положени-
ем не только Севера Россипу но н 

осей страны. Ленинская нацио-
нальная политика дала простор 
развитию малых народов Севера, 
н недаром первооткрывателем бо-
гатейплих угольных iмёсторожде-
ний на репсе Ворюуте явился коми 

охотник В. Я. По ов. Образцы 
своей находки он послал В. И. 
Ленину. В Печорском бассейне 
были начаты большие исследава-
тельшсие работы. Двадцать пять 
лет назад - в сентябре 1934 гада 
- первая шахта, заложенная на 
берегу Воркуты, дала уголь. Коми 
АССР с развитием угольной про-

мышленпгогсти стала превращаться 

в индустриальную базу Севера. 
Печарсасий угольный бассейн 

граничит на севере с Печоргскпим 
и Карским морями, на юго-восто-

ке уокрается в Полярный Урал, а 

на западе далеко вдается в Боль-
шеаемельнуао тундру. Большая 
часть угольных месторождений за-

легает севернее Полярного круга, 

в зоне .вечной мерзлоты. Климат 
бассейна суровый, однако это . не 

остановило советских людей. Че-
рез бескрайнюю тундру, непроха 
димые толи и таежные леса сюда 
протянулись стальные пути же-

лезной дороги. Днем и ночью идут 
по ней к промышленным центрам 

страны эшелоны с топливам. 

,Печорский бассейн - один из 

самых молодых в стране. По запа-

сам угля он стоит на втором ме-

сте, уступая лишь Кузнецкому 
бассейну. Но, -что особенно ценно, 
по содержанию коксующихся уг-

лей Печорский бассейн занимает 

первое место оеди освоенных бас-
сейнов страны.. Жкрных коксую-

щихся углей в бассейне свыше 40 
процентов. 

Всего на Печоре выявлено бо-
лее 30 угольных месторождений, 
но пока разрабатываются только 

три Варкутсассе, иггТви цсое н 

Кальмерькжкое. За семилетке вой-
дут в строй шахты на Юньягин-
саоам и Воргашарсвсам местораж-

дениях. 

Г. ПЛюснин. 

25 лет 
И если ныне шахты Заполярья 

дают народному хозяgству мил-
лионы тонн кокоуюпцегося угля, то 

в недалеком будущем они станут 

давать десятки миллирнав тонн. 
На воркутских коксующихся уг-
лях работает первенец северной 
металлургии - Черепоп+едкий ме-

таллуртический комбинат, где вы-

жигается наиболее чистый в хими-
ческом отношении кокс. 

Сегодня наш бассейн - это де-
сятки шахт и заводов, блап•оуст= 
роенные города н рабочие посел-

ки. Центром бассейна является го-

род .Воркута. Об отраином разма-

хе строительства, объектов про-

свещения, культуры н здравоохра-

нения города убедительно говорят 

цифры. Только за последние два 

гада построено и оборудовано 12 
профилакториев, б клубом н двор-

цов культуры, слортивнълй зал, 

плавательный бассейн, 4 большие 
новые школы, цнзропсоэкранный 
кинотеатр и десятки других объ-
ектов. Ко дню. 25-летня бассейна в 

Вюрпсуте открывается Дворец 
культуры :горняков. Это будет са-

мое большое здание в республике. 
Зрительный зал рассчитан на 700 
Мест. 

Полнокровной жизнью живет 

Заполярная кочегарпса. Три пары 

пассажирсюнас поездов ежедневно 

ввязывают ее с Москвой, несколь-

ко пассажирских самолетов еже-

дневно призеиляютоя на Вортоу-

Сводка 
о ходе сельскоховяйстввнных работ 

в колхозах и совхозе района 
на 10 сентября 1959 года 

(в процентах к плану) 
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,Восход   

„Обвовленная аеиля' 

„Шахтер" t .  

Имени Ленива  

Имени Калинина 

Имени Ильича   

,,Май'   

„Путь- и ыоимуниаыу" 

50,0 

32,? 

з1,5 

29,7 

26,0_ 

25,4 

21,0 

20,0 

47,0 

33,3 

15,9 

22,2 

15,0 

50,0 

23,1 

16,0 

55,9 

53,3 

75,0 

32,0 

90,0 

80,0 

100,0 

88,5 

7,5 

50,0" 

24,0 

10,6 

27,3 

21,6 

10,0 

49,9 

113,1 

69,6 

66,3 

75,7 

69,0 

68,0 

42,1 

Итого ло колхозам . 

Совхоз .Родина" 

Всего по району 

29,9 

39,0 

31,5 

25,0 

65,0 

29,7 

71,1 

40,о 

68;0 

14,4 

5,0 

12,8 

64,9 

39,2 

59,2 

ДОХОДНАЯ ОТРАСЛЬ 
Немаловажным резервом быст-

рого увеличения производства 

мяса .является кроликюводство. 

Кроликов можоно разводить везде. 

Они неприхюч'ливы, плодовиты, 

для них не нужно строить капи-

тальных саорулгений. Поэтому 
колхюзы районапри незначитель-

ных затратах могут производить 

много кроличьего мяса, шкурок, 

пуха и получать больгпие доходы. 

Ценную инициативу в этом от-

ношении проявил .колхоз «Путь к 

коммунизму»- Он в текущем году 

наряду с другими животноводче-

скими фермами создал кролико-

водческую ферму, которая уже 

насчитывает 250 кроликов: Пред-
седатель сельхозартели П. И. Ви-
нокуров говорит: 

= Килограмм кроличьего пуха 

стоит 1.000 рублей. Только от 

реализации его мы можем полу-

чить большие доходы. А ведь, 

кроме пуха, - от кроликов мы бу-
дем получать илсо и шкурки. 

В атом году предусматривается 
сдать государству кроличьего мя-

са :не менее 450 килограммов. Это 
лишь начало. На будущее намеча-

ется значительный рост пого-

ловыя кроликов. Надгример; реше-

но оставить для приплода не ме-

нее 100 матом пуховых, белой 
ангорской лороды и часть из них 

породы шиншилла: Если крольчи-

ха дает по 6 - 9 окотов в год и 

приносит .каждый раз 'до 10 
крольчат, то станет ясно, калине 

большие резервы таит в себе кро-

лиководство в деле роста произ-

водства мяса и увеличения обще-
ственных доходов колхюза. 

Надежными помощниками в 

развитии нролиховодства в колко-. 
зах долаюны явиться пионеры и 

школьники. Заслуживает одобре-
ния почин Сланцевской средней 

школы N° 2. Здесь нынче выра-
щено свыше- 100 кроликов мяс-

ных пород. Почему 6ы, например, 

колхозникам сельхозартели 

«Шахтер» :не обратиться к юным 

кроликаведаТс Попковогорской 
семилетней школы с просьбой о 

передаче кроликов колхозу? 
Выращивает также кроликов 

Леонтьевекая школа, которая 

не против передать ' животных 

своему подшефному колхозу име-

ни Ленина. Но дело в том, что не-

которые правления асолхозев рай-

на недооценивают кролиководст-
ва, не хотят заниматься этой от-

•раслыо, несправедливо считая ее 

излишней обузой. 
До сих пор кролиководство в 

.условиях нашего района было 
лишь достоянием отдельных лю-

бителей. Но, лак показывает при-

пер колхоза «Путь к коммуниз-

му», раоведение кроликов доступ-

но для каждого колхоза. Задача 
состоит в тон, чтобы создать кро-

лиководческие фермы со значи-

тельным пютоловьем животных 

и производить больше мяса, шку-

рок и пуха с наименьшими затра-

тами труда и средств. Такие вов-

мож,насти имеются в каждом хо-

зяйстве. Поставить их на службу 
роста производства продукции -

делю чести руководителей колхо-

зов и сельских партийных орга-

низаций. 

И. АЛЕКСЕЕВ. 

тинспсам аэродроме. Около поло-

вины всех ее рабочих - комсо-

молыды и молодежь. Ключам бьет 
в бассейне культурная и спортив-

ная жизнь. здесь учатся сотни 
людей, есть горнопромышленные 

училища, .горный техникум, фили-
ал Всесоюзного заочного •политех-
нического института. Скоро откро-

етоя вечерний факультет Леннн-
прадокало горного института. 

В прошлом году шахты бассей-
на перешли на сокращенный .рабо-
чий день и новую систему оплаты 

труда. В ответ на заботу партии 

и правительства горняки увеличи-

ли пр•анзводительнасть труда на 
8,7 процента. Их воодушевляет 

семилетняя программа развития 

Печорского угольноло бассейна. 
На это дело аоаигнуется в 1,6 ра-

за больше средств, чем за прец[ы-

,дущую семилетку. Добыча ком-

сующихся углей возрастет в два с 

половиной раза. 

В этом семилетки в бассейне 
будет построено жилья больше, 
чем за четверть века его сущест-

вования! Успехи в работе бассей-
ага-резулыгат самоотверженного 

труда всего коллектива горняком, 
н в первую очередь участников за-

мечательного движения современ-

ности-коллективов, борющихся за 

почетное право носить высокое 

звание бригад коммунистического 

труда. Передовым бригадам-Вик-
тора Шеховцова, Алексея Драчева 
и Георгия Усавича, а также кол-

лективу участка, руководимого 

коммунистом Изюровым, первым в 

бассейне присвоено это ,высокое 

звание. 

Трудовыми успехами отмечают 

25-летне бассейна горняки Запо-
лярнюй кочегарки. Они полны ре-

шимости досрочно, за 6 лет, вы-

полнить семилетний :плат и успеш-

но решить поставленную партией 
задачу - резко повысить произ-

водительность труда и снизить се-

бестоимость топлива. 

Л. БИЧАй, 
старший инженер комбината 

сВоркутуголь». 
г. Воркута. 
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Ленинград. В канун 160-летия со дн.я рожде-

ния А. С. Пушасина ленинградский скульптор 
Г. Гликман завершил две  новые работы. К от-

ливке в бронзе подготовлены скульптуры А. С. 
Пушкин и Адам Миацсевич» и аМаяковсхий и 
Пушкин». Автор готовит двои работы к художе-

ственной выстювке. 

На снимке: чеканц пк бронзолитейноiг мастер-

ской Академии худажеств СССР В. Н. Козиков 
за обработкой екулыптурной группы и!'1аяхов-

ский и Пушкин». 

Фл Впереди 
заводские футболисты 

10 сентября состоялись две 
очередные встречи по футболу на 

приз мастерстваи справедливо-
сти. В 18 часов на стадионе 

«Шахтер» встречались команды 

« Кнрговец» и строительного тре-

ста № 31. Первая половина про-
шла с преимуществом команды 

«Кировец». Счет был открыт на 

шестой минуте. Забитый мяч воо-

душевил хозяев ноля и внес рас-

терянность в защиту команды 

треста № 31, которая стала до-

пускать ошибку за ошибкой. В 
результате к концу первого тайма 
кировцы вели счет 4:о. 

После перерыва слортсмены-

строыггелии сразу же пошли в атаку 

и на Первой минуте отыграли один 

мяч. В дальнейшем весь тайм 
прошел в упорной борьбе. Неза-
долго до конца матча игроку хо-

зяев поля т. Кузнецову удалось 
точным ударом забить в ворота 

строителей еще один гол. В итоге 

победила команда, «Кировец» со 

счетом 5:1. 
На стадионе «Нефтяник» встре-

чались команды шахты Л1 2 и за-

водские футболисты. Горняки ока-

зали упорное сопротивление за-

водским футболистам. Но счет был 
открыт с 11-метрового штрафного 
удара игроком т. Непомящим (га-
зюсланцевый завод). 

К концу первой половины игры 

заводские футболисты довели счет 

до 2:0. После перерыва, продол-

• 

жая атаковать «противника», га-
зовтми доводят счет Ао.3:0. С 
этитг счетом и закончилась встре-

ча. 

В результате проведения двух 
календарных дней розыгрыша 
впереди идут футболисты газго-
сланцевого завода, набравшие 4 
очка из 4. 

Необходимо отметить, что орга-

низаторы футбольных игр на приз 

мастерства и справедлтцвости - 
председатель группового профсо-
гознопо комитета т. Рожнов и пред-

седатель горсовета ДСО «Труд» 
т. Чуркин отнес-
лись к проведению соревнований. 
Известно, что для определения 
лучшего игрока, лучшего вратаря 

и лучшей футбольной команды не-

обходима комиссия, которая долж-

на следить за проведением игр. 

Однако такой комиссии на матчах 

не бывает, что вызывает справед-

ливые упреки в адрес тт. Рожко-
ва и Чуркина. Не решен. валрос и 

с судьями. Из-за отсутствия судьи 

встреча между командами «Кагро-
вец» и строиггельного-треста № 31 

была начата 10 сентябри с оло-

еданнем. 

Товарищи Чуркнн и Рожков 
должны сделать для себя необхо-
димый вывод н серьезнее отно-

ситься к проведению спюртивных 
соревнований. 

Н, рАВИН. 

Ленинградская областная филармония 
в клубах нашего города 

чихает работу филиал Ленингр д 

ской областной государственной 
филармонии. Первые выступления 
состоятся 12 сентября в клубе 
горняков и-13 - в Доме культу-

ры комбината «Сланцы»: На сце-

нах выступит ленинградский мо-

лодежныгс ансамбль «Спутник». 
В его программе - пески народов 

мира. Этот ансамбль создан недав-

но, но за короткий промежуток 

времени он уже успел завоевать 

симпатию многих тысяч зрителей. 

В программах фичнала примутучастие мастера советаУсого искус-

ства, народный артист РСФСР со-

лист Ленинградского академиче-
ского театра оперы и балета имени 

С. М. Кирова Нрошенко,. лауреат 

международных фестивалей пиа-

нггстов. Валерий Васильев, с`олнст 
ленинградского радио Анатолий 

Александрович. Будут показаны 
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Сланцян тмаюграфна Леваигпрадекоб ибааетв гаеета аигодат 

В этом году в нашем городе на- I постановки Ленинградской област-
а - ной государственной илаР мониста: 

опера Чайковского «Пиковая да-

ма» при участии заслуженного ар-

тиста республики Оганяна, инсце-

нировка по роману Э. Войнич 
«Овод». В нюнцертах примут уча-

стие автор и исполнитель эстрад-

ных рассцазов Лев Компанеец, ар-

тислгы IIркла Златоустова, Борис 
Волховской. Кроме того, в план 

филиала будут включены новые 

работы артигстической молодежи 
Областной фигларллаиин п концер-

ты гостей, прибывших на гастро-

ли в Ленинград, артистов эстрады, 

кино, театров п ансамблей: 
27 сентября Областвая филар-

мония проводит в Доме культуры 

юолгбитната « Сланцы» н клубе гор-

няков два больших концерта ар-

тистов Ленинграда, лауреатов 

Международных фестивалей. 

А. ЛАЙ1МАН, 
администратор Ленинградской 

областной филармонии. 

здесь пять экземпляров. Вольер, 

где пни находятся, освещен лам-

пами дневного света с ультрафио-

летовыми горещхамн, в нем посто-

янно поддерживается тропическая 

температуре и влажность. Стар-

ший научный сотрудник лаборато-

рии Л. А. Фирсов осуществил с 

помощью экспериментальной ус-

тановки серию опытов над памя-

тью обезьян, так называемыми 

следовыми реакциями. Фирсов ус-

тановил, что шимпанзе обладают 

исключительной памятью, они спо-

собны повторять то, что видели 

много часов и даже суток назад. 

Ценные факты собраны учеными 

о поведении обезьян, их биологи-

ческих особенностях, развитости 

их конечностей. Накоплены инте-

ресные данные по процессам тор-

можения в каре головного мовга, 
развитию подражательной реак-

ции. 

На снимке: старший 
сотрудник Л. А. Фирсов и шим-

панзе Нева. 

научный 

ЛенТАСС 

Л енТАСС 

Кинофильм 
о балтийском небе 

На «Ленфильме» начались съем-

кн «Балтийское небо», 
кадры которой воасоздадут нева-

бываемые эпизоды г<роичекасой 
обороны Ленiииграда в дни -Вели- 
кой Отечрспвенной войны. 

Съемки «Балпийхаго неба» бу-
дут проходить на ленатнградсасих 

улицах, на Ладожском озере, з 

Лебяжьем. Пастамоазацик каiрпины 

- режмсссер В. Венгеров. В глав-

ных ролях снимаются актеры 

П. Глебом, Р. Быков, Ф. Шмааинв 
м друпие. 

Ценные 
экспериментальные 

работы 
Ленинград. За последнее-время 

в лаборатории физиологии н па-

тологии высшей нервной деятель-

ности Колтушскаго научного го-

родка проведены ценные экспери-

ментальные работы с человекооб-

разными обезьянами .шиьгпаизе, 

к 1в1 (2680) 

0 „подрывных" кроликах, 
Марке Твене и американских расистах 

Некоторое время тому назад; 

как сообщает немецкая газета 

«Фолькс-штимме», библиотеки 
американского штата Алабама по-

лучили распоряжение изъять из 

своих фондов детскую сказку пи-

сателя Гарта Уильямса под назва-

нием «Кроличья свадьба». По 
мнению администрации штата в 

этой книге содержится посяга-

тельство на самые основы амери-

канизма: дело в том, что в ней 

описывается свадьба белого кро-

лика и... (даже вымолвить страш-

но!) черной крольчихи. 

Широкие круги американской об-

щественности, по достоинству оце-

нили эту новую выходку расист-

ских мракобесов: редакции газет 

были буквально засыпаны письма-

ми, содержавшими иронические 

рецепты дальнейших мероприятий 

по охране «чистоты расы». Автор 
однаГо из таких писем с издевкой 

сообщал алабамским «законода-

телям», что они явно недооценили 

опасность запрещенной книжки: 

ведь на ее обложке злополучные 

кролики изображены на фоне 

желтых цветов, а кто может по-

ручиться, что эти цветы не явля-

ются символом «коммунистиче-

ского Китая»? 
В некоторых письмах предлага-

лось упразднить один из наиболее 
потулярных в США сортов виски, 

получивший название (по недо-

смотру ли или по злому умыслу!) 
«Блэк энд уайт», что означает 

«черное с белым». В других реко-

мендовалось «запретить» пингви-

нов за их «антиамериканскую» 
природную окраску, в которой бе-
лые цвета сочетаются с черными. 

В третьих указывалось на целесо-

образность запрещения вообще 

достатзленныици из Африки. Их  всех книг, а заодно и прочих из-

даний, в которых напечатано что 

бы то ни было «черным по бело-

му». 

Как известно, большим поклон-

ником этой последней идеи был в 

свое время грибоедовский Фаму-

сов, который рассматривал ее как 

панацею от всех зол. («Уж, коли 

зло пресечь, собрать все книги бы 
да сжечь»). 

Судя по сообщениям зарубеж-

ной печати, современные амери-

канские расистские фамусовы так-

же восприняли эту идею вполне 

серьезно и уже приступили к по-

следовательному проведению в 

жизнь. Для начала они изъяли из 

всех школьных библиотек Нью-

Иорка популярнейший роман Мар-

ка Твена «Приключения Геккльбе-
ри Финна» под предлогом того; 

что там «два белых мальчика ве-

дут дружбу с беглым мальчхкомв. 

Следует отметить, что более 80 

лет тому назад, вскоре после того 

как это произведение было впер-

вые опубликовано, администрация 

штата Массачузетс запретила его 

под тем же самым ,предлогом. Ка-

кое разительное свидетельство ду-

ховного прогресса, достигнутого 

«Соединенными линчующими 

Штатами» (выражение Марка 
Твена), за последние восемь деся-
тилетий! . 

Великий американский сатирик 

Марк Твен был истинно народным 

писателем. Он высоко ценил здра-

вый смысл своих сограждан-про-

стых людей Америки - и столь 

присущее им чувство юмора. 

Можно с уверенностью сказать, 

что многие из упомянутых выше 

писем доставили бы автору 

«Геккльберх Финна» глубокое 
удовлетворение. Вместе с тем он 

с грустью увидел бы, что в его 

стране все еще вольготно чувству-

ют себя расисты, у которых за 

прошедшие десятилетия не приба-
вилось ни совести, ни разума. 

Г. АЛЕКСАНДРОВ. 

Инквизиция, век ХХ 
4 декабря 1958 года в половине 

четвертого утра в одной из па-

рижских квартир раздался резкий 
звонок. Студентка Бенэсси Суами 
открыла дверь. В ее комнату стре-

мительно ворвались шесть поли-

цейских с пистолетами а руках и 

приказали девушке поднять руки 

вверх... 

Начался обыск. Он продолжал-

ся два часа. Из матраца и поду-

шек был выпущен пух, со стен со-

рваны обои. Одежда, книжки, 

картины, туфли - все это было 
разбросано по полу. Поскольку 
Бенэсси Суами отказывалась отве-

чать на вопросы полицейских, ее 

в наручниках отвезли на улицу 

де Соссэ, в центре Парижа. 
- Снимите с .нее наручники, оч-

ки и плащ,-распорядился один из 

полицейских. 
Его приказ был выполнен не-

медленно. На студентку обрушил-
ся град пощечин, пинков, ударов 

кулаками. Когда девушка падала, 

ее поднимали, и экзекуция про-

должалась. 

Наконец Суами потеряла соз-

нание. А когда очнулась, то... 

Трудно, дам не к чему перечис-

лять все те изощренные, кровавые 

пытки, которым подвергали ее и 

дальше полицейские палачи. Они 
подвешивали девушку вниз голо-

вой, предварительно связав ей 
руки с ногами, пропускали через 

нее электрический ток, вливали в 

ноздри какую-то жидкость, обли-
вали водою, что усиливало дейст-
вие электрического тока. 

Вечером пытки были повторены, 

но только с еще большей жесто-

костью. 

Какое же преступление совер-

шила парижская студентка Бенэс-
си Суами, которую полицейские 
агенты подвергли таким бесчело-
вечным пыткам в духе средневе-

ковой инквизиции? 
Никакого. Просто она, как и 

четверо других арестованных од-

новременно с нею людей, является 

уроженкой Алжира. И полиция за-

подозрила в их лице участников 

национально - освободительного 
движения алжирского народа. А 
поскольку никакими конкретными 
доказательствами этого полиция 

не располагала, она из кожи лез-

ла вон, чтобы любыми методами 

вынудить арестованных сделать 

нужные ей признания. 

Недавно в Париже была изда-
на книжка под названием «Ла 
гангрен» (это слово можно пере-

вести двояко: и .как «гангрена» и 

как «заразав). В книжку вошли 

сообщения пятерых алжирцев, в 

том числе и Бенэсси Суами, о 

бесчеловечных пытках, которые 

были применены к ним в застен-

ках здания на рю де Соссэ, в цен-

тре Парижа. 
«Л а гангрен» в течение 48 часов 

была конфискована полицией. Это 
стало известно _ общественности. 
На страницах еженедельника 

«Экспресс» появилась статья 

Ж. Доменаша под многозначи-

тельным заголовком «Фашизм и 

будущее». 
«В то время как начато следст-

вие против авторов и издателей 
«Гангрены», - пишет автор ста-

тьи, - Дебре (французский пре-

мьер, - В. С.) с трибуны сената 

заявляет, что эта книжка является 

фальшивой, сфабрикованной дву-

мя членами коммунистической 
партии». 

Отвлечь внимание общественно-
сти от волнующих ее вопросов не 

так-то легко. Вот почему « Гангре-
на», несмотря на то, что была кон-

фискована в течение 48 часов, ста-

ла известна многим. Все честные 

французы поднимают голос проте-

ста против происков фашизма и 

реакции, против возрождения в 

стране нравов и методов средне-

вековой инквизиции. 

Вл. САШОНКО. 
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